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Excelentísimas e Ilustrísimas autoridades académicas, 

Profesoras y profesores, 

Directoras y Directores de Tesis 

Nuevos doctores, 

Familiares y amigos, 

 

La bienvenida a los nuevos doctores que se incorporan al Claustro, 

La imposición de birretes a quien con todo merecimiento han completado  su 
formación de tercer ciclo,  

Marca uno de los momentos más importantes y de más trascendencia de la vida 
académica de la Universidad de Málaga. 

Su carácter de acto interno, intramuros, representa el abrazo de una institución casi 
milenaria a quienes esta tarde encarnan su mejor activo para el futuro. El más valioso 
capital humano que la Universidad puede ofrecer a la sociedad de hoy.  Y sobre todo a 
la de mañana.  

En el latín clásico hablaríamos de splendor universitatis.  

Birretes, juramento y Canticorum Jubilo.  

Por la festividad de Santo Tomas de Aquino. Como establece la tradición. 

Nada parece haber cambiado a través de los siglos. Y sin embargo, ese protocolo que 
nos une y nos enorgullece, abriga hoy el mayor salto experimentado por esta joven 
universidad en su camino hacia la excelencia.  

Vosotros, jóvenes doctoras y doctores, habéis jurado trabajar por el prestigio de 
vuestra institución.  

Pues bien, sabed que los laureles de la Universidad de Málaga son los vuestros. 

A lo largo de estos años…Años  de elaboración de vuestras tesis, habréis necesitado 
grandes dosis de  tenacidad. Trabajo. Método. Procedimiento.  

Pero, sobre todo, algo absolutamente imprescindible. Confianza en vosotros mismos. 
La certeza de que aunque el horizonte a veces pareciera cerrarse, no era 
inexpugnable. Que era cuestión de tenacidad y método. Y que al final terminaba 
abriéndose.  

Eso que ha sido eficaz para vosotros en vuestra trayectoria académica, también lo ha 
sido para esta universidad.  

Era difícil pensar en alcanzar el nivel exigido para seguir el camino que nos situara 
entre las mejores universidades del mundo.  

Incluso, para seros sincera, no todos nos otorgaban posibilidades de éxito.  

Ni creían viable nuestro proyecto conjunto con la Universidad de Sevilla.  

Esa unión de universidades que ha acabado con tantos localismos arcaicos. 

 



 

Al final el horizonte terminó abriéndose.  

También para vosotros, que, como nuevos doctores, sois los mejores valores para el 
futuro de esta universidad.  

Hoy nuestro reto es el talento.  

Como Campus de Excelencia Internacional tenemos que atraer el talento y conservar 
el talento.  

Lo decía no hace mucho un biólogo de la talla del griego Fotis Kafatos.   

Observaba acertadamente Kafatos que el talento es tal vez de los recursos mejores 
distribuidos del planeta. Nace por igual en países ricos o en países pobres, pero solo 
los países con la infraestructura adecuada serán capaces de atraerlo y conservarlo. 
Hoy, vosotros representáis la mas depurada expresión de ese talento que hemos 
conseguido captar y estoy seguro que sabremos conservar.  

Ese talento que siempre nos ha demandado la sociedad. Pero esta vez con más 
énfasis por la coyuntura económica y social  que nos ha tocado vivir.  

Ya sabéis que en épocas de dificultad, de incertidumbre, la sociedad vuelve sus ojos 
hacia el mundo del conocimiento en demanda de soluciones.  

Hoy, nuestro entorno social nos ve como un referente de solidez en medio de un 
panorama complicado.  

Nos ve como una certeza en un mar de incertidumbres.  

Nos necesita para salir de la crisis.  

Para ser los protagonistas del cambio socioeconómico que requiere esta nueva 
sociedad, a la que llamamos sociedad del conocimiento. 

La sociedad tiene que apostar fuerte por nosotros. Y nosotros y nuestros nuevos 
doctores tenemos que trabajar para liderar el futuro.  

Para invertir el sentido de los gráficos. Y hacer, sencillamente, que la gente viva mejor 
y sea mas feliz. 

Nuestro procedimiento es llegar a esa nueva sociedad del conocimiento que algunos 
autores basan en un doble triángulo.  

El triángulo del conocimiento, formado por educación, la investigación, la transferencia 
y la innovación,  

Y  el triángulo de la innovación, constituido por la investigación y la transferencia, el 
sector productivo y las directrices propias de la Administración. 

En esa nueva sociedad del conocimiento, en la que la investigación permanente juega 
un papel central, las universidades constituyen una institución básica. Tanto por su 
aportación en la formación de las nuevas generaciones, como por su participación en 
la educación permanente, continuada, a lo largo de toda la vida. En la preparación de 
nuevos investigadores. Y evidentemente en su contribución al sistema i+d+i.  

Doctoras y doctores que hoy os incorporáis simbólicamente al máximo grado de la 
Academia. Sois ya acreedores del reconocimiento de toda la comunidad universitaria, 
de esta comunidad que aprende y emprende junta.  

Para vosotros y para vuestras directoras y directores de tesis que un día os 
alumbraron una senda, un camino de investigación.  

Para esos directores de tesis  que os enseñaron a transitar.  

Que os mostraron la conducta ordenada y metódica de aprehender la ciencia. De 
situarse científicamente ante las realidades de la sociedad. 

Ahora tenéis ya moldeado vuestro propio espacio intelectual.  

 



 

 

De aquí en adelante espero mucho de vosotros.  

De vuestras capacidades para seguir investigando. Para poner vuestros conocimientos 
al servicio de la Sociedad. Como nuevos empresarios capaces de generar productos 
competitivos e innovadores.  

Para utilizar vuestra formación y conocimiento en el sector productivo. Un sector  que 
necesita ser competente, precisamente para poder competir en un mundo globalizado.  

Para aportar perspectivas diversas que hagan comprender mejor las soluciones a 
problemas que el tiempo nos vaya planteando.  

Para contribuir a la construcción de un nuevo concepto de modelo de sociedad. 

Tenemos un largo y prometedor camino que vamos a recorrer juntos.  

Sois las nuevas doctoras y los nuevos doctores de una universidad joven y excelente. 
Y que, precisamente por ello, se siente hoy más orgullosa de vosotros. 

No olvidéis que sois los primeros doctores del Campus de Excelencia Andalucía Tech.  

Y que debéis sentiros orgullosos de haberos formado en esta universidad. 

Se que este sello os va a abrir muchas puertas. Pero se también que, en definitiva, 
vais a ser vosotros los que terminéis abriendo todas las puertas. 

Porque  los excelentes sois, precisamente, vosotros. 

 

Enhorabuena a todos y un fuerte abrazo. 

 


